

Francisco Covarrubias Gaitán



Arquitecto Francisco Covarrubias Gaitán en el Coloquio: Espacio público y Patrimonio Cultural. Foro de Civildad y Calidad de Vida. Facultad de Derecho, Universidad Nacional Autónoma de México.

La academia, la investigación y el quehacer profesional

Isabel Silva Alonso

Dedicación, esfuerzo, y agudeza, son características que describen con gran naturalidad el trabajo y experiencia del Arquitecto Francisco Covarrubias Gaitán, toda vez que el resultado de sus investigaciones, han estado

en permanente vínculo con su quehacer profesional, vida académica y por su puesto, en congruencia con su destacada trayectoria. Su camino profesional nace en la Facultad de Arquitectura de la Universidad Nacional

Autónoma de México (1963–1967) donde su preparación académica le permitió desarrollarse profesionalmente y sobre todo, le acercó a la investigación y estudio de la urbanismo.



Licenciado por Facultad de Arquitectura. (1963–1967)



Mtro. Urbanista por la División de Estudios Superiores, Facultad de Arquitectura. (1969–1970).



Director del Programa Universitario de Estudios para la Ciudad. PUEC. UNAM de 1996 a 2000.

estudió la Maestría en Urbanismo dentro de la División de Estudios Superiores de la misma Facultad de Arquitectura de la UNAM (1969–1970). Y realizó su especialidad en el área de Desarrollo Urbano y Vivienda en el Development Planning Unit de la Universidad de Londres.

Lo anterior, no sólo demuestra una trayectoria académica y de alta preparación. También resalta un interés constante por la naturaleza de las ciudades, de los espacios públicos, su arquitectura, funcionalidad y sobre todo, los retos que las sociedades actuales enfrentan ante el incremento poblacional, que sin duda, exige planteamientos que deben hacerse mediante el diálogo con diversos especialistas.

Lejos de ser sujetos detrás de montones de libros, son individuos capaces de operar su conocimiento con el fin de ofrecer respuestas, rutas, y caminos posibles.

El Arq. Covarrubias es también académico desde 1970 en la Facultad de Arquitectura, dentro del Centro de Investigación y Estudios de Posgrado de la UNAM. A su vez ha sido profesor en el Colegio de México dentro del plan de estudios de la Maestría de Desarrollo Urbano.

Además de su desarrollo académico de varias instituciones como el Instituto Nacional de Administración Pública, la Universidad Autónoma Metropolitana, y Universidad Autónoma del Estado de México, ha pertenecido a las direcciones del ICOMOS mexicano y la Academia Nacional de Arquitectura, de la cual es actual presidente.

Su trayectoria representa una experiencia viva de conocimiento que a lo largo de su vida profesional y no sólo académica, ha fortalecido mediante su participación como investigador, profesionista, mexicano y universitario

responsable del compromiso social con su país.

Como asesor en el sector público, se ha desempeñado como coordinador y director de proyectos. Una de sus participaciones más importantes consta en la asesoría brindada para la elaboración de la Ley General de Asentamientos Humanos.

Del mismo modo cabe referirse a otras actividades como Director General de Equipamiento Urbano y Vivienda (Secretaría de Obras Públicas), Subsecretario de Desarrollo Urbano (Secretaría de Desarrollo Urbano y Ecología) del Gobierno Federal, de donde surgió el Programa Nacional de Ciudades Medias. Su basta actividad académica, en conjunto, con su ejercicio profesional lo han llevado a representar a nuestro país en las Naciones Unidas dentro de la Comisión de Asentamientos Humanos de la misma organización. Gracias a su basta experiencia, se ha inclinado



www.puec.unam.mx



hacia la publicación de artículos y libros especializados, en torno al desarrollo urbano, vivienda, así como a instrumentos de gestión para planes de intervención, que mejoren la calidad de vida de quienes habitan los espacios públicos patrimoniales. Lo anterior se explica al entender que para él, la urbanidad constituye un fenómeno de estudio que dada su movilidad, requiere de trabajo constante y responsable. Finalmente, su experiencia académica demuestra que se ha conducido todo el tiempo hacia un objetivo de consolidación de su línea de investigación, que a todas luces es propia, con principios y

estructuras forjadas desde él mismo. Por su carácter tenaz y constancia de sus deliberaciones, igualmente describen a un hombre dedicado a su materia, misma que representa su vida misma. El Arquitecto Covarrubias, es pues, arquitecto, estudioso, investigador, académico, y dentro de todos sus roles, es un mexicano, universitario que responde de manera responsable siendo agente de transformación.

